

DIRECCION GENERAL DE SERVICIOS MEDICOS DEL D.D.F.
DIRECCION DE SERVICIOS DE SALUD ZONA I
SUBDIRECCION DE ATENCION HOSPITALARIA
UNIDAD DEPARTAMENTAL DE URGENCIAS

SISTEMA DE ATENCION MEDICA DE URGENCIAS

DRA. LAURA LIDIA LOZANO ZÁRATE *

LA CIUDAD DE MÉXICO, ACTUALMENTE CONSTITUYE EL CENTRO DE DESARROLLO MAS IMPORTANTE DEL PAÍS; EL CRECIMIENTO DEMOGRÁFICO, EL ASENTAMIENTO HUMANO IRREGULAR, LA COMPLEJIDAD DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y TRANSPORTE, CONDICIONAN LA ATENCIÓN MÉDICO-QUIRÚRGICA DE URGENCIAS.

AUNADO A ESTA PROBLEMÁTICA, EXISTEN FACTORES CONDICIONANTES QUE AUMENTAN EL RIESGO DE LA POBLACIÓN A SUFRIR ACCIDENTES COMO LA SITUACIÓN ECONÓMICA, LOS ACTOS VIOLENTOS, LAS AGRESIONES, EL POCO CONOCIMIENTO QUE TIENE EN MATERIA DE PREVENCIÓN DE ACCIDENTES EN LA ESCUELA, EL HOGAR, EL TRABAJO Y LA VÍA PÚBLICA.

ADEMÁS, AL IGUAL QUE EN CUALQUIER CIUDAD DESARROLLADA O EN VÍAS DE DESARROLLO, EL AUMENTO EN LAS ENFERMEDADES CRÓNICO-DEGENERATIVAS, EL INFARTO DEL MIOCARDIO Y EL ACCIDENTE VASCULAR CEREBRAL, OBLIGAN A LA ATENCIÓN MÉDICA INMEDIATA.

LA ATENCIÓN DE LAS URGENCIAS, REVISTE MÚLTIPLES MODALIDADES, YA QUE PUEDE SER VERDADERA O SENTIDA, EXTREMA O RELATIVA, INMEDIATA O DIFERIDA Y VITAL O TERAPÉUTICA. ÉSTA DIVERSIDAD EN LAS FORMAS DE PRESENTACIÓN, EXPLICA POR SI MISMA LA COMPLEJIDAD DEL PROBLEMA QUE DEBE SER RESUELTO A TRAVÉS DEL SISTEMA DE URGENCIAS.

LA ÓPTIMA PRESTACIÓN DE LA ATENCIÓN MÉDICA DE URGENCIA, PERMITE DISMINUIR LOS DAÑOS A LA SALUD, LAS COMPLICACIONES POR INVALIDEZ Y LOS COSTOS DE OPERACIÓN, ES POR ESTO QUE EL SISTEMA DE ATENCIÓN MÉDICA DE URGENCIAS SE PLANTEA COMO LA SOLUCIÓN AL PROBLEMA DE SALUD GENERADO POR LA ACTUAL ESTRUCTURA SOCIAL Y URBANA DEL DISTRITO FEDERAL.

*JEFE DE LA UNIDAD DEPARTAMENTAL DE URGENCIAS